

Taekwondo

Le Gabon menacé de suspension par la WTAF

S.A.M.
Libreville/Gabon

Cette instance africaine rapproche au ministère des Sports de ne pas avoir permis au Comité de normalisation de démarrer rapidement ses activités, et de laisser des présidents de ligues dissidents encore nuire. La Fédération gabonaise de taekwondo pourrait donc être suspendue de toute compétition si ces points ne sont pas satisfaits rapidement.

LA World taekwondo africa (WTAF) a indiqué au ministère des Sports, dans une correspondance datée du 18 décembre dernier, que la Fédération gabonaise de taekwondo pourrait être suspendue

si d'aventure le Comité de normalisation ne jouissait pas "pleinement de ses prérogatives", et s'il ne démarrait pas "immédiatement ses activités". Ce rappel à l'ordre de l'instance africaine se justifierait par une lettre rédigée par des "personnes se disant présidents de ligues gabonaises de taekwondo", et qui a fortement déplu à l'instance continentale.

Si la World taekwondo africa n'a pas indiqué la teneur de cette missive, elle a estimé que cet "acte est un outrage" et "également un acte d'indiscipline" qu'elle ne saurait tolérer. Pour la WTAF, ces prétendus présidents de ligues remettraient en cause sa décision du 12 septembre 2017, qui crée



Photo : Wilfried MBINAH / L'Union

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Mathias Otounga Ossibadjou, sommé de ramener le calme au sein de la Fédération gabonaise de taekwondo.

le Comité de normalisation. Organisme qui vise à sauver "ce qui reste encore de la fédération de

taekwondo d'antan". La World taekwondo africa a donc estimé, dans sa récente correspondance, que le ministère des Sports doit ramener le calme dans une fédération qui n'a plus besoin de désordre. « Il est, par conséquent, urgent que vous preniez toutes les dispositions utiles pour accompagner notre décision que vous avez dûment saluée en son temps », a poursuivi la WTAF. Le ministère des Sports a jusqu'au mardi 26 décembre pour demander aux présidents de ligues identifiés de rentrer dans les rangs et de permettre au Comité de normalisation de débiter ses activités. Sinon, « la Fédération gabonaise de taekwondo sera suspendue avec

toutes les conséquences qui en découleront, sans préjudice de sanctions ciblées à l'encontre de membres individuels ou de groupes de membres clairement identifiés », a rappelé la World taekwondo africa. Pour mémoire, la WTAF est membre de la Fédération mondiale de taekwondo (World Taekwondo). Cette dernière est, avec l'ITF (International taekwondo federation), une des deux principales fédérations internationales de taekwondo. La WT est la seule fédération de taekwondo membre du Comité international olympique (CIO). Elle a été fondée le 28 mai 1973 en Corée du Sud.

Football/Ligue de l'Estuaire

Les vieux démons de retour

A.M.
Libreville/Gabon

LE conflit né à la suite de l'élection en juillet dernier de Serge Hamed Mombo à tête de la Ligue de football de l'Estuaire (LFE) n'a pas encore connu son épilogue. Il vient même de connaître un nouveau rebondissement. L'un des candidats dont le dossier avait été recalé lors de la dernière consultation, Mendy Koubangoye, vient d'organiser une élection (?) à Owendo, son fief sportif, à l'issue duquel il a été porté à la tête de la Ligue de football de l'Estuaire. En présence du chef de service Sport à la direction provinciale des Sports, Bruno Manguy Bouka, et, surtout, en l'absence de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) à laquelle la ligue est affiliée.



Photo : Prosper Sax Nzé Belalié

Serge Hamed Mombo, l'actuel président de la Ligue de football de l'Estuaire dont l'élection est toujours contestée.

A en croire les personnes présentes, le président de la sous-ligue d'Owendo, seul candidat en lice, aurait obtenu 100% des voix des 29 votants. Reste maintenant, après tout cela, à savoir si cette élection porte en elle les germes de la légalité, vu que la Fégafoot, dont les ligues émanent, avait publié, le 20 septembre dernier, une liste des noms des responsables des

ligues provinciales à l'issue des consultations, le point d'orgue étant le Woleu-Ntem. Liste sur laquelle ne figurait nullement le nom de Mendy Koubangoye. Du reste, lors du congrès de la Fégafoot le 27 octobre dernier, de nombreux délégués avaient soulevé la question des contentieux nés des élections de Serge Hamed Mombo à la tête de la LFE, et de Nsi



Photo : DR

Le président de la sous-ligue d'Owendo, Mendy Koubangoye, élu au terme d'une élection pour le moins confidentielle.

Ella Nsi à celle du Woleu-Ntem. Des questions qui avaient obligé le président de la Fégafoot, Pierre Alain MOUNGUENGUI, à se livrer à un exercice d'explications. Lesquelles avaient, semble-t-il, convaincu les délégués, étant donné que sur le coup, le Congrès (l'assemblée à laquelle tous les membres de la Fégafoot sont convoqués et qui est le pouvoir législatif de

cette instance) avait pris acte des décisions de l'instance faitière du football gabonais, y compris le Comité national olympique. Ce qui signifiait, autrement, que le contentieux était clos. Interrogé, le président fédéral a répondu : « A la fédération, on n'est pas au courant d'une telle élection. » Non sans renchérir, en ces termes : « Nous sommes dans une société

organisée. On ne peut pas se réveiller un matin, organiser une élection et se déclarer président. Je ne sais pas ce qu'ils en pensent, eux, et ceux qui les accompagnent dans de telles bêtises », a déclaré Pierre Alain MOUNGUENGUI, quelque peu gêné aux entournures. Pour le reste, c'est l'attitude du ministère des Sports qui demeure incompréhensible. Car, en autorisant un de ses agents à prendre part à ce qui apparaît, à tout le moins, comme un simulacre d'élection, ce département participe d'une certaine façon à la promotion, mieux, à la revitalisation des forces d'inertie. Surtout que les clubs qui participent actuellement au championnat de D3, qui est à sa 6e journée, n'ont pas pris part au vote. Quelle valeur donner alors à une telle élection ?

Pépinière/Noël de Foot

L'AO CMS attend 320 enfants

MM
Libreville/Gabon

L'AO CMS organise, du 23 au 24 décembre 2017, sur le terrain du Centre d'instruction de la Garde républicaine (GR), dans la banlieue nord de Libreville, un tournoi de football des jeunes. Baptisé « Noël de foot », cet événement sportif est destiné aux benjamins, minimes et cadets. Le promoteur de cette fête du

football, Bosco Alaba Fall, insiste d'ailleurs sur les âges réels des jeunes apprenants.

« Nous voulons occuper les jeunes de l'AO CMS et certains de leurs homologues d'autres clubs des communes d'Akanda et d'Owendo pendant la période de la fête de Noël à travers ce tournoi de football », a indiqué le patron du club « Cémésien ». Lequel, tout en espérant que ce projet se pérennise, a confié la présidence du co-



Photo : Mikolo Mikolo

mité d'organisation au technicien Esaïe Nchanjé Nsangou. Ce dernier et ses partenaires, pour la circonstance, se sont réunis, hier, au siège de l'AO CMS, sis à Montagne-Sainte. Pour eux, la manifestation commença non seulement par

des matches éliminatoires de 2x15, mais aussi des ateliers. Lesquels vont consister, pour le jury, à désigner, entre autres, les

Une vue partielle des membres du comité d'organisation du tournoi pendant la réunion d'hier.

meilleurs passeur, tireur de penalty, dribbleur, tireur de coup franc, etc. Les organisateurs, qui comptent animer un point de presse, aujourd'hui en matinée, au siège de l'AO CMS, ont tout prévu. « Pendant les pauses, les athlètes et leurs encadreurs techniques auront droit aux sandwiches, au jus, à l'eau, etc. », a dévoilé un membre du comité d'organisation. Qui, par ailleurs, avoue que de nombreuses récompenses sont prévues.